



Huécija en Otoño.
Los parrales, todavía, marcan las estaciones

Consideraciones para una propuesta de desarrollo sostenible en la Cuenca del Andarax



● **Ernesto Suárez Carrillo**
Biólogo y profesor de Secundaria.
Tiene publicados varios artículos y trabajos sobre Agricultura y Medio Ambiente almeriense y de Educación Ambiental. Es miembro del GEM.

INTRODUCCIÓN: Las Propuestas Globales Internacionales.

La Asamblea General de las Naciones Unidas encargó en 1983 a una comisión mundial presidida por la primera ministra noruega, un estudio sobre Medio Ambiente y Desarrollo. En 1987, dicha comisión presentó un informe, "Informe Brundtland": "Nuestro futuro común" donde se planteaba por primera vez la idea de un Desarrollo Sostenible: el desarrollo que utiliza los recursos disponibles sin exceder la capacidad de la tierra para generarlos, ni para asumir los impactos derivados de su producción. Este desarrollo debe permitir satisfacer las necesidades de la generación presente sin comprometer la capacidad de las generaciones futu-

ras para satisfacer sus propias necesidades. Con este planteamiento, en lugar de valorar el desarrollo basándonos en la "producción" se valora la "calidad de vida" de las personas y la "salud ambiental", siendo doblemente solidario al tener en cuenta a las generaciones futuras.

El informe Brundtland fue el punto de partida de la Primera Cumbre de la Tierra, Conferencia de las Naciones Unidas sobre Medio Ambiente y Desarrollo, celebrada en Río de Janeiro en junio de 1992, en la cual todos los países se comprometieron para conseguir soluciones globales a los problemas ambientales y de la cual salió la Agenda-21 que propone 120 iniciativas generales para un desarrollo sostenible.

Después de las diferentes conferencias internacionales sobre desarrollo y medio ambiente, demografía, pobreza y desarrollo social, crecimiento urbano, mujeres, derechos humanos, biosfera, clima etc., las soluciones están sobre la mesa, pero el camino tenemos ya que empezar a recorrerlo y en Seattle¹ parece que se ha dado el segundo paso. Sin embargo, para continuar, todos tenemos que educarnos para un desarrollo sostenible.

Por otro lado, también, debemos ser conscientes de que estas soluciones globales parten de su aplicación a nivel local, desde donde además de potenciar el desarrollo equilibrado y solidario en nuestra comarca, estaremos contribuyendo a la consecución de las soluciones globales solidarias con las generaciones presentes y futuras.